

**Mot du Professeur Salim Daccache s.j., recteur de l'Université Saint-Joseph de Beyrouth, à la séance sur le mentorat organisé par l'USJ et la Fédération des Associations des Anciens, le 17 novembre 2021, à l'Auditorium François Bassil – CIS.**

Son Excellence Monsieur le Ministre, Docteur Abbas Al-Halabi,  
Monsieur le Président de la Fédération des Associations d'Alumni USJ,

Je ne vais pas être long par un discours fastidieux sur le mentorat. Tout simplement, je voudrais dire en premier lieu combien il nous est cher que cette séance soit présidée par Maître Abbas Al-Halabi, notre ministre de l'Education nationale et de l'Enseignement supérieur. Sa présence nous conforte dans notre mission d'Enseignement supérieur et donne à cette séance d'annonce de la mise en route du projet des mentors Alumni USJ sa pleine valeur, sachant que sa valeur vient aussi du fait que des Anciens et des Anciennes ont choisi d'être des parrains pour des jeunes de promotions actuelles de l'USJ.

M. le Président, ce projet vous est bien cher et vous m'en avez parlé plus d'une fois pour que cela aboutisse dans le sens où lancer ce projet c'est tisser des liens entre les anciens, les sages de l'USJ déjà étudiants ou diplômés et les jeunes générations d'aujourd'hui.

Quelques caractéristiques du mentorat :

- 1) Le mentorat est une forme d'accompagnement qui vise à mettre en relation deux personnes dans le but d'assurer un transfert de savoir, une montée en compétence et/ou une meilleure intégration de l'étudiant mentoré.
- 2) Le mentorat est une initiative bénévole dans laquelle un mentor propose de mettre à disposition son expérience auprès d'un plus jeune en demande d'écoute, de soutien ou d'évolution. Il s'agit d'une relation réciproque où chaque parti a quelque chose à partager. L'étudiant mentoré est accompagné dans sa montée en compétences et ses questionnements tandis que le mentor voit ses compétences reconnues.

3) Cette relation particulière a longtemps été l'apanage des réseaux d'entrepreneurs, mais s'étend aujourd'hui naturellement aux universités pour faciliter l'intégration sur le marché de l'emploi de leurs jeunes diplômés. Les entreprises sont intéressées par cette expérience et ses bons effets car le jeune étudiant mentoré arrive avec de bonnes qualifications pour commencer son travail. De ce fait, les entreprises s'emparent de plus en plus de ce modèle pour faciliter l'intégration des nouveaux collaborateurs et leur avancement de carrière.

4) Cette initiative de mentorat, même si elle est volontaire et spontanée, a un caractère professionnel du fait que c'est un professionnel qui est en carrière ou a fait une carrière qui apprend à un jeune en cours de devenir professionnel. Donc, n'hésitez pas, jeunes étudiants et jeunes diplômés, à faire le choix de votre mentor !

Nous nous allons servir de notre plateforme Alumni USJ et surtout du module mentorat que nous avons récemment obtenu Fédération et Université afin de lancer cette belle initiative, le mentorat est proposé à chaque utilisateur et à chaque ancien d'après ce que j'ai compris, mais il faut s'inscrire pour cela. Nous sollicitons nos Alumni pour savoir s'ils souhaitent mettre à disposition un peu de leur temps pour mentorer un étudiant souhaitant se faire accompagner. Au niveau international, environ 40% des utilisateurs se portent volontaires pour intégrer cette initiative ; donc la plateforme est prête à accueillir plus de 40 pour cent de nos Anciens.

Dans ce sens je voudrais encourager les étudiants actuels à entrer en contact avec un possible mentor de son domaine afin qu'il soit accompagné dans sa marche vers le succès et vers la vie professionnelle. C'est une réelle plus-value que l'on donne à nos étudiants en développement, ce programme, et l'USJ sera fière d'annoncer qu'elle est partie prenante de ce programme qui offre à l'étudiant qui entre chez elle de profiter de cette initiative. Cette initiative a un côté volontaire et

spontané ; il ne faut pas faire des études pour cela. Mais cette initiative de mentorat...

Les mentors vont apparaître sur le système de plateforme comme des volontaires à la disposition des étudiants de l'USJ. L'étudiant qui souhaite se faire accompagner aura simplement à aller chercher le mentor qui répond à ses besoins en utilisant les différents filtres mis à sa disposition et le solliciter comme mentor/accompagnateur.

En un moment où notre pays a besoin de confiance, d'énergie et surtout d'actions de solidarité, voici cette initiative qui vient remplir le vide. Par ces actions positives, nous continuons à être au service de notre Liban, de la jeunesse de notre Liban, pour renflouer en elle le sentiment d'appartenance à l'université et donc au Liban. Merci à tous ceux et celles qui, de la Fédération et de l'USJ, à Mme Helen, Mlle Ursula et à M. Naji Boulos pour leur dévouement confirmé afin d'inciter les Anciens à aller plus loin dans le soutien de l'Université en ces temps bien difficiles. Je dis merci de tout cœur à chacune et à chacun de ceux et celles qui se sont inscrits et vont s'inscrire pour devenir des mentors. Bravo et continuons ensemble !

*Ad Majorem Dei Gloriam* et pour la plus grande gloire de Dieu, de la Fédération et de l'Université, sans oublier le Liban !